
今日总值班 唐以军

责任编辑 袁 慧

开新局·开门红

练真功 保开局 争头彩

城南经济新区踩大工业经济“油门”
本报讯“规上产值62.1亿元、开票销售

38.5亿元、工业入库1.66亿元，同比分别增长

15.1%、10.9%、32.3%，增幅均居全市第一，其

中工业开票和工业入库进度领跑全市。”这是

城南经济新区2015年工业经济的精彩答卷。

面对“大满贯”成绩，今年如何稳住增速、守住

位次，以一个漂亮的开局为“十三五”起好头，

城南经济新区着力写好“新产品、新产能、新

市场”三篇文章。

“企业一枝花，全靠产品来当家。”节前，

新区主要责任通过企业座谈会、专家企业行

等形式，为企业掌门人“洗脑”，一批企业大胆

“试水”高端领域，并迅速打开局面。金偌尔抢

抓中国高铁全球化战略，敢于“分羹”智能感

应板，在手订单已达9500万元。金润龙专攻

太阳能、天然气、风能互补型，并具有在线监

测、诊断、操控等功能的发电机，产品漂洋过

海受到热捧。此外，北方动力强攻新能源汽车

“后桥”核心技术，星浪光学着力“解密”光纤

镜头。预计全年新增省高新技术产品18个、

省首台套重大装备2个。

孵化增量项目和做大存量企业，是新区

工业经济高歌猛进的强劲“双翼”。通过利用

由上而下鼓励企业武装新装备、实施新技改

的政策“东风”，引导“快艇型”企业增扩生产

线。目前，星浪光学二期正紧抓26台真空镀

膜机安装调试，预计年内开票将翻番带拐弯。

康乐机械聚焦“保3亿冲4亿”这一历史性跨

越，以设备入股形式，创新引入挪威企业18

条生产线。根据订单，该企业3至5月份即可

开票6000万元。此外，新投产的松晟照明、洁

晨机电等8个亿元项目开始大展拳脚，奋力

冲刺“一年上正轨、两年进规模”目标。预计全

年净增规上企业4家以上、亿元企业3家，规

上产值突破70亿元。

此外，新区还积极进军“军与民”“中与

洋”四个市场，进一步做大工业经济“蛋糕”。

通过扶持鑫东方与大连理工大高邮研究院实

行资本嫁接专利，该企业在民用帐篷保持“大

佬”地位基础上，又在军用特种帐篷领域赢得

了一片蓝天。与此同时，金晖光伏瞄准渔光互

补、分布式发电蓬勃发展之势，与央企洛阳中

硅建立供货绿色通道，实现凤凰涅槃，月均开
票超4000万元。 卢国庆
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扬州市重大项目集中开工活动昨举行

我市“三朵金花”为活动增辉添色
姚苏华 刘在銮 成吉喜 韩方 潘学元 张秋红 徐永宝 张新钢等出席

本报讯 作为扬州市重大项

目集中开工活动的重要组成部

分。25日上午，我市在湖西新区

昊天龙项目现场举行重大项目集

中开工活动。扬州市委常委、副市

长姚苏华，扬州市政协副主席刘

在銮，扬州市人大常委会党组成

员成吉喜及我市领导韩方、潘学

元、张秋红、徐永宝、王永海、居晓

波等出席开工仪式。姚苏华、刘在

銮、成吉喜、韩方共同为开工项目

启动水晶球。我市市委副书记张

新钢主持开工仪式。

参加本次重大项目集中开工

活动的项目共有3个，分别为：落

户湖西新区的江苏昊天龙集团有

限公司电力通讯铁塔项目。该项

目计划总投资10亿元，将新建厂

房、研发办公楼及附属用房7万

平方米，新上电力通讯、通信铁塔

生产线5条及配套电气设备生产

装备等。项目达产后可实现开票

销售10亿元以上。落户于开发区

的扬州瑞斯乐复合金属材料有限

公司微通道铝扁管项目。该项目

计划总投资11亿元，新建厂房及

研发大楼5万平方米以上，新上

用于汽车空调、家用空调等微通

道铝扁管及其他铝加工生产线6

条，项目达产后可实现年开票销

售15亿元以上。落户于城南新区

的建筑业总部集聚区项目，该项

目计划总投资10.5亿元，总建筑

面积14.7万平方米，主要建设建

筑企业总部办公、研发、培训、检

测、监理等公共服务楼群及配套

商业区。

市长潘学元在项目开工仪式

上发表热情洋溢的致辞。他指出，

今年是实施“十三五”规划的开局

之年，也是我市推进重大项目建

设的提升之年，全市上下要认真

贯彻落实扬州市委的工作部署，

大力弘扬和践行“崇文尚德、求实

创新”高邮精神，坚持项目为王不

动摇，全力以赴推进产业项目、民

生项目、城建项目建设，确保完成

全年目标任务。

潘学元要求，市各有关部门

要不断提升服务水平，进一步创

优发展环境；项目建设单位要倒

排工期，确保按时按质完成工程

建设，确保开工项目早投产、早见

效；湖西新区要以此次项目集中

开工活动为契机，切实承担起全

市经济建设的重任，紧紧抓住项

目建设不放松，继续加大招商引

资力度，继续保持昂扬进取的精

神，以规划为龙头，以招商引资、

项目建设为抓手，拉开产域融合

的新框架，努力建设“新型示范

镇、高邮副中心、扬州后花园、省

级高新区”，为加快推进高邮在沿

河地区新一轮发展中率先崛起做

出积极贡献。

殷朝刚 刘媛 陈虹
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本报讯 25日下午，市政府

专题召开2016年全市城建“双

十”重点工程推进会，总结前期城

建工作成果和经验，动员部署新

一轮城建“双十”重点工程目标任

务，强势推进各个城建重点工程、

项目的实施，加快城市建设步伐，

开创城市建设新局面。市长潘学

元、副市长潘建奇出席会议。

我市已连续16年实施城建

“双十”重点工程建设，累计投资

近800亿元，建设项目400多个。

城建“双十”重点工程的实施，使

高邮城市建成区面积从原来的

10平方公里发展到现在的约30

平方公里，进一步拉开了城市框

架；先后建成了一大批基础设施

和公共服务设施，进一步完善了

城市功能；实施并完成了一系列

环境提升提质工程和地标性建

筑，进一步提升了城市品位；推进

古城保护修缮，挖掘了文化内涵，

走出了一条文化与建设相结合的

新路子。据悉，今年的城建“双十”

重点工程共计57个项目、总投资

达33亿元。

会上，潘学元充分肯定了我

市多年来实施城建“双十”重点工

程所取得的显著成效。他要求，要

认真回顾，全面总结，为更好地推

进工作积累经验；要精当规划，精

致建设，努力开创城市建设新局

面；要加强领导，创新机制，规范、

高效推进城市建设，圆满完成

2016年城建“双十”重点工程建设目标任务，为全面

提升城市形象，改善人居环境作出新的更大的贡献。

潘学元强调，城市建筑是凝固的艺术，是一个城

市的历史文脉和现代文明最直观的体现形式。全市

上下必须高度重视城建“双十”重点工程的规划设

计、建设施工等全过程的管理，高水准规划，高标准

建设，高热情参与，着力打造精品工程，展现城市形

象。

潘建奇全面部署了2016年城建“双十”重点工

程的具体工作。他要求，要持续发力，再结硕果，城市

建设全面实现新跨越；要凝神聚力，提速增效，加快

城建“双十”重点工程建设步伐；要全力以赴，决战决

胜，确保今年城建“双十”重点工程目标任务圆满完

成。 郭玉梅

扬州督查指导我市供销社工作
本报讯 24日，扬州市供销社主要

负责人率队来邮督查指导我市供销社

2016年重点工作目标任务分解落实情

况。市委副书记张新钢、副市长杨文喜

参加活动。

我市供销合作总社是省全面深化供

销社综合改革试点县（市）社之一。今年

以来，市供销合作总社早谋划、早安排，明

确了重点工作目标和综合改革任务：推进

3个“社村共建”试点；改造、重建基层社4

个；在经济薄弱村组建2个为农服务综合

合作社；领头创办2个农民专业合作社联

合社、参股领头创办1个农民专业合作

社；打造2个省级以上为农服务社样板

社、新建1个庄稼医院；推进“种田托管”

服务，托管大田服务面积5万亩以上等。

督查组希望，市供销社要主动作为，在

“组织农民、服务农民”中深化供销合作社

综合改革，多争取、多协调，做实事、赢口碑，

加大宣传力度，切实服务群众，务求工作实

效。要突出组织创新、服务创新和经营创

新，着力构建基层供销合作社、村“两委”、农

民专业合作社“三位一体”的合作机制，拓

展服务领域，提升为农服务水平，努力把供

销合作社打造成为农民生产生活的生力军

和综合平台。 徐克祥 袁陈龙 陆业斌

市政协视察农村淘宝建设工作
本报讯 25日下午，市政协专题视察农村淘

宝建设工作。市政协主席徐永宝，副主席肖伯群、

王薇、张贵龙、张拥军、居晓波，市政协秘书长林荣

岩参加视察活动。副市长杨文喜应邀参加活动。

近年来，市委、市政府高度重视农产品电商工

作，并以阿里巴巴农村淘宝项目为载体，大力发展

农产品电商。去年8月，我市成功牵手阿里巴巴集

团，开创扬州市农村淘宝项目建设先河。目前，阿

里巴巴农村淘宝高邮市级运营中心、苏中特色农

产品电商体验馆、菜鸟物流基地已正式运行，农村

淘宝村级服务站已达67家，运行质态较好，多项

数据全国领先，我市还被确定为全省首批阿里巴

巴“旺农贷”业务试点县（市）。

座谈会上，在听取我市农村淘宝建设工作情

况通报后，与会人员对农村淘宝建设工作进行协

商讨论，并提出各自的建议和意见。

徐永宝要求，要广泛宣传，让广大农村群众充

分了解、接受并参与淘宝网购，让农村淘宝家喻户

晓；要加大政策扶持力度，为农村淘宝项目实施创

造宽松优越的发展环境，进一步发展壮大农村淘

宝，让农村淘宝成为新一轮增收致富的利器；要培

育一批优势农产品和电子商务示范基地，充分利

用农村淘宝，不但要使“网货下乡”还要让“农产品

进城”，实现双向流通、双向共赢；要加强管理，进

一步规范运行农村淘宝，让农村淘宝为农村经济

注入新的动力。

杨文喜表示，在今后工作中，将进一步加大宣

传力度，加强物流安全管理，强化部门协作和联

动，并给予农村淘宝项目更多的政策扶持，力争做

大做强农村淘宝项目。

会前，与会人员还先后视察了苏中农贸城的

农村淘宝高邮市级运营中心、苏中特色农产品电

商体验馆、菜鸟物流基地以及农村淘宝菱塘村服

务站等现场。 杨晓莉
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